

## Lycée La Pléiade

Pont-de-Cheruy (Isère)

### 5,87/10

Le lycée a ouvert en 1986 et compte 1160 élèves, répartis à peu près à 50% entre filières générale et technologiques (STMG, STI2D), section linguistique (italien, anglais), label Euroscol et programmes d'échanges européens

60 étudiants sont accueillis en BTS Tertiaire (management, gestion de la PME)

L'établissement compte 130 personnels (enseignants, région, administratifs).

Cet établissement est dynamique en matière de projets, en tout cas, c'est ce que donne à voir le site de promotion du lycée.

IPS : 115,4

### 1. Le lycée d'après l'exécutif du conseil régional

#### a. État du lycée selon l'audit 2020

Ce lycée est mentionné dans l'audit de 2020 et comporte les éléments suivants :

Joints menuiserie détériorés, fenêtre cassée, volets roulants cassés => reprendre les joints des menuiseries, vérifier les fixations de porte, réparer/changer les volets

Le lycée professionnel L'Odysée, juste à côté, est mentionné mais a ouvert un peu plus tôt en 1966

#### b. Promesses du plan Marshall et SPSI

Dans le plan Marshall pour les lycées, trois opérations étaient prévues :

- deux installations de bâtiments modulaires pour une somme totale de 900 000 euros. Ces deux opérations étant achevées,
- des travaux d'économie d'énergie pour un montant total de 5,664 millions d'euros.

Aucune opération supplémentaire n'est prévue dans le SPSI.

### 2. La réalité du lycée

#### a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

46 questionnaires concernent cet établissement, dont 42 renseignés par des lycéennes et lycéens, la note moyenne est de 5,87 sur 10 soit très légèrement au-dessus de la moyenne régionale (5,68).

Les lieux les plus souvent mentionnés sont les laboratoires, les salles de classes, les toilettes, mais également les espaces extérieurs et cour.

#### b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

Les retours des élèves sont assez unanimes pour signaler des problèmes liés au bâtiment et aux conditions de travail : trop chaud l'été, trop froid hiver.

Une majorité de mentions précise la vétusté des huisseries (fenêtres qui laissent passer l'air, pas de stores), les problèmes de chauffage (radiateurs qui ne fonctionnent pas et froids l'hiver), la chaleur l'été, des toilettes fermées.

Trop peu d'arbres et d'ombre sur le site.

Sur le site du lycée, dans les témoignages à destination des nouveaux élèves, il est précisé que c'est le bâtiment F qui est le plus chauffé. Les vidéos qui présentent les équipements (gymnase et self) montrent qu'ils datent des années 80. Le self semble très bruyant.

On remarque également l'obsolescence des équipements informatiques (hard et software) dans les commentaires des questionnaires alors même que le lycée prépare à des filières pros qui débouchent sur des métiers liés à l'informatique (filière STI2D)

Voici quelques exemples de témoignages issus de la plateforme :

« *Je souhaiterais avoir un lycée capable de nous tenir au chaud l'hiver et au frais l'été. J'aimerais que le lycée installe des bancs un peu partout dans le lycée ainsi j'aimerais qu'il y ait plus d'arbres car il y en a trop peu.* »

### 3. Recommandations

- s'assurer que les travaux de rénovation énergétique engagés sous le précédent mandat soient bien réalisés,
- réparer les toilettes,
- végétaliser les espaces extérieurs,
- installer des bancs dans les espaces extérieurs.